



L'ibdc

Le Journal

L'Information du Bois du Château

N°32 AVRIL-MAI 2023



« BDC a des incroyables talents » - Concours organisé au SCÉNITH dans le cadre de l'accueil de Loisirs en mars 2023

L'ÉDITO



En début d'année 2023 l'état lançait un nouveau plan national contre la haine et les discriminations qui se décline sur 5 axes :

- nommer la réalité du racisme, de l'antisémitisme et des discriminations, et réaffirmer notre modèle universaliste
- mesurer les phénomènes de racisme, d'antisémitisme et des discriminations
- mieux éduquer et mieux former
- sanctionner les auteurs
- accompagner les victimes.

Chaque année, en France, 1,2 million de victimes subissent une discrimination ou une atteinte à caractère raciste ou antisémite. Les jeunes, particulièrement ceux d'origines étrangères, sont parmi les publics les plus touchés par des actes racistes, mais ils peuvent aussi être auteurs de propos discriminants. Chacun doit balayer devant sa porte.

En ce qui nous concerne, et en fonction de nos moyens, nous tentons à travers plusieurs actions de sensibiliser les habitants, les jeunes sur l'égalité républicaine. Quelle que soit notre origine, notre lieu de naissance, notre couleur, nous sommes égaux et avons le même destin, de s'unir, de se battre pour les valeurs que nous partageons et qui nous permettent de vivre ensemble. Initié par les jeunes du Bois du château, le tournoi de Foot en salle inter-quartier s'inscrit dans ce cadre. Et au-delà du Foot passion qui réunit tous les jeunes du monde, nous essayons de faire passer un message d'ouverture, de tolérance et de respect.



TOURNOI INTER-QUARTIER FOOT EN SALLE
Dimanche 14 mai
au gymnase du Bois du Château à partir de 9h00

« LUTTE CONTRE LE RACISME ET LES DISCRIMINATIONS »

9h00 à 12h00 11-15 ANS 16 ANS ET + à partir de 14h00
4 joueurs - 2 remplaçants 5 joueurs - 2 remplaçants

Restauration sur place - Théâtre forum

RENSEIGNEMENTS
Coordinateur Jeunesse : Sébastien Lechat
slechat@mqboisduchateau.info 06 24 53 08 52

INSCRIPTIONS
du LUNDI 24 AVRIL au JEUDI 11 MAI 2023
À LA MAISON DE QUARTIER DU BOIS DU CHÂTEAU
9, RUE JULES PASTEUR À LORIENT 56300 LORIENT



Le 8 février 2023, l'Accueil de Loisirs Enfants Elsa Triolet, organisait un grand concours au Scénith : « Elsa a des Incroyables Talents », où tous les enfants présentaient un spectacle : dance, chant, cirque, mimes... C'est Miftaou ABDOU qui a obtenu le Prix spécial du Jury... Un moment plein d'émotions pour tout le monde !



Miftaou, peux-tu te présenter et nous parler de tes passions ?

J'ai 8 ans, je suis en classe de CM1 à l'école élémentaire du Bois du château. J'ai 7 frères et sœurs et on s'entend tous très bien ! Je fais du sport (du foot et du basket). J'aime lire des livres, des mangas... Mon livre préféré est « Les enquêtes de Tip Top » surtout l'épisode « les plans secrets ».

Comment t'es-tu préparé au concours « BDC a des Incroyables Talents » ?

J'ai écrit mon texte et je me suis entraîné à le chanter. Je l'ai ensuite répété devant mon grand frère Moudafar qui m'a dit que c'était bien !

Si tu devais te définir en 2 mots, lesquels tu choisirais ?

Sport et heu... Liberté !

Texte proposé par Miftaou :

*Si on se fait mal, si on est blessé, jamais attendre
Prévenir quelqu'un c'est plutôt bien eh eh eh
Nous on est là, mais si on est là, c'est pas pour ça,
On est pas là pour ça.
Nous, on est pas à l'opéra, nous aime pas trop ça.
Eh eh eh si tu vois qu'il faut, tu pars
Si tu vois quoi... y' a bagarre
Faudrait partir ou arrêter ça... ou arrêter ça
J'espère que t'es pas là pour te battre... t'es pas là pour la bagarre...
T'es là pour t'amuser, t'es là pour la paix dans le monde*



INTERVIEW COMMERCE

Victor, le nouveau jeune boulanger de BDC

Depuis 2019, Victor, 24 ans, occupe le poste de Boulanger en CDI à « L'Atelier Paysan du Pain ». Nous sommes allés à sa rencontre pour en savoir plus sur son parcours professionnel et sur son métier.

Victor, pouvez-vous nous expliquer comment on devient Boulanger ?

Pour ma part, j'ai passé un BAC technologique STL (Sciences et technologies de laboratoire) à Lorient puis un CAP Boulangerie à Vannes. Boulanger a toujours été le métier qui m'attirait. J'ai réussi rapidement à trouver mon premier emploi chez Carrefour à Rennes. Souhaitant me rapprocher de Lorient, dont je suis originaire, et revenir au métier artisanal de boulanger, j'ai rejoint l'équipe de la Boulangerie du Bois du Château.

Pouvez-vous nous décrire une journée type de boulanger ?

C'est un métier physique avec un rythme soutenu et des horaires décalés : ma journée commence à 5h et se termine à midi. Mais c'est avant tout un métier passion. J'aime travailler les produits : le Pain, la Pâtisserie, la Viennoiserie, les produits Traiteur et le snacking puisque nous proposons une offre de restauration le midi.

Combien êtes-vous pour fabriquer tous ces produits ?

Dans le founil, nous sommes une équipe de 3 personnes avec, pour m'épauler, 2 apprentis. En plus de la passion du métier qui nous anime, nous



sommes une équipe de sportifs. L'un des apprentis est Jure Ruprik, coureur cycliste de haut niveau d'origine slovène connu mondialement !

Comment imaginez-vous votre avenir dans le quartier ?

Le quartier du Bois du Château est en pleine mutation. Dans un avenir proche, nous pourrions envisager d'étendre notre offre de produits pour répondre aux nouveaux modes de consommation des habitants (pizza, kebab, etc..).

Le projet de rénovation du quartier donne vraiment envie de s'y installer !

Murielle Le Meillour, rejoint l'équipe de la Maison de Quartier !



Arrivée fin décembre 2022, Murielle occupe le poste d'assistante comptable à la Maison de quartier du Bois du Château.

Titulaire d'un DUT en comptabilité et finance, Murielle a commencé sa carrière professionnelle dans la banque et diverses entreprises privées.

Bretonne d'origine, elle s'est expatriée, pendant plus de 10 ans, dans différentes régions de l'héxagone : Compiègne, Pau et Brignoles.

C'est en 2004 qu'elle revient (enfin !) à Lorient et intègre le centre social Escale Brizeux puis la Sauvegarde.

En rejoignant l'équipe de la Maison de Quartier, Murielle poursuit son rêve professionnel et personnel : continuer à travailler dans le socio-culturel et découvrir la vie d'un nouveau quartier de Lorient !

Chaque année, un tournoi de foot en salle inter-quartier est organisé au Bois du Château en collaboration avec différents partenaires dont les centres sociaux lorientais. Leur but : accompagner une initiative des jeunes du quartier.

Quelle est l'histoire de ce tournoi ? Comment est-il organisé ? Sébastien, coordinateur Jeunesse à la Maison de Quartier, et Fred, jeune habitant du quartier, nous expliquent tout !

Sébastien, pouvez-vous nous raconter comment ce temps fort a été créé ?

Depuis longtemps, il existe un créneau de foot en salle destiné au plus de 16 ans, en soirée, au gymnase du Bois du Château. Plusieurs générations de jeunes l'ont fréquenté, il s'agit d'une institution à l'échelle du quartier. Un jeune vient retirer les clés à la Maison de Quartier : il est le référent et porte la responsabilité du groupe. La gestion d'un équipement municipal par des jeunes en autonomie, ce n'est pas rien !

Fin 2017, après plusieurs échanges informels avec des jeunes qui faisaient des démarches de recherches d'emploi à la Maison de Quartier, on a envisagé de faire un tournoi de foot en salle, inter-quartier, et sur le thème de « la lutte contre le racisme et les discriminations ».

Comment ce tournoi de foot est-il organisé et quelles sont ses valeurs ?

Une charte a été créée : elle régit l'esprit du tournoi ainsi que le règlement. Le jour du tournoi, elle est lue devant toute l'assemblée afin de rappeler la raison de la tenue de cette compétition amicale.

Côté organisation, des partenaires du quartier et enseignes de sport sont démarchés pour obtenir les lots qui seront remis aux gagnants. Les autres centres sociaux lorientais se mobilisent pour ce tournoi. La plupart des quartiers sont représentés et pas uniquement ceux classés Politique de la Ville.

Le jour J, les jeunes impliqués dans l'organisation du tournoi ont tous un rôle bien défini pour gérer la musique, le tableau des scores, l'installation, etc... Chaque acteur jeunesse du quartier participe à son niveau à la bonne organisation et tenue du tournoi. C'est un événement vraiment fédérateur !

L'action de sensibilisation sur « la lutte contre le racisme et les discriminations » se déroule sur le repas du midi « barbecue pour tout le monde » par l'intervention de la Compagnie du Funambule qui propose du théâtre forum. Des saynètes dont les scénarii sont choisis lors des réunions de préparation sont présentées au public. Les jeunes changent ces situations discriminantes en prenant la place du comédien.

Quelles sont les évolutions prévues cette année ?

Le tournoi commence à être connu et reconnu dans le petit monde du foot en salle. Des équipes viennent même de Lanester et Ploemeur. Cette année, la fédération départementale de football soutient le tournoi et mettra à disposition des arbitres officiels. La section « foot en salle » du Football Club de Lorient participera également à la dotation des lots et des sections de club s'impliqueront aussi dans le tournoi.

Témoignage de Fred, 20 ans, membre du Conseil d'Administration de la Maison de Quartier et référent du créneau foot en salle des plus de 16 ans.

Depuis quand es-tu impliqué dans le tournoi de foot ?

C'est la 3e année ! Mon implication coule de source puisque je prends les clés les vendredis pour ouvrir le gymnase et pratiquer le foot en salle. C'est un lieu de sociabilisation pour certains jeunes du quartier. Nous rencontrons d'autres jeunes que nous n'avons pas l'occasion de voir pendant la semaine.

Quelles sont tes meilleurs souvenirs des éditions précédentes ?

La lecture de la charte devant toutes les équipes rassemblées sur le terrain. C'est quelque chose que tous les joueurs perçoivent de façon très solennelle tout comme la photo avec toutes les équipes. Il y a aussi l'ambiance qui est unique. On se croirait dans un véritable stade de foot avec « l'amour du foot » en commun.

Que représente pour toi cet événement sportif ?

Le thème est tout aussi important que le tournoi. Le fait de pouvoir remplacer un comédien sur le temps du théâtre forum démontre également qu'on peut le faire dans la vraie vie lorsqu'on est confronté à des situations de discriminations. Par exemple, quand je me présente dans une entreprise pour trouver un stage, j'ai le sentiment de faire peur. Alors que je suis seulement un étudiant en compta qui doit approfondir la connaissance de son futur milieu professionnel. Rien de plus.

L'implication de la jeunesse dans cette organisation donne une image positive à ce quartier qui peut parfois souffrir d'une mauvaise réputation et là nous sommes véritablement au cœur du sujet.



Depuis 60 ans, la ville de Lorient est jumelée avec celle de Ludwigshafen, en Allemagne. Afin de continuer à rapprocher les habitants et de les impliquer davantage dans cette relation, nous accompagnons la mise en place d'un Comité de Jumelage à Lorient.

Vous avez envie de partager votre expérience sur l'Allemagne ? De faire vivre ce jumelage ? Vous voulez créer du lien entre les habitants Bretons et Allemands ?

Si vous souhaitez vous investir dans la relation Lorient/Ludwigshafen et participer à cette démarche, alors venez nous rejoindre le **jeudi 4 mai à 18h à la Maison de Quartier** de BDC, 9 rue Jules Massenet à Lorient. Connaître l'Allemagne, sa culture et sa langue ne sont pas des prérequis. La curiosité et l'envie de partager des moments forts peuvent y contribuer.

Nous partagerons un temps d'échange et de convivialité, tout en débutant nos réflexions autour de ce futur projet. Nous discuterons aussi de la venue du Comité de Jumelage de Ludwigshafen, prévue le 12 et 13 mai de cette année 2023 pour participer à la fête des 60 ans du jumelage entre nos deux villes.

Pour de plus amples informations, n'hésitez pas à nous contacter au 02.97.37.75.31, ou par e-mail à l'adresse : amaury.maignan@libdc.fr



AGENDA > Les prochains temps forts du mois de Mai et Juin

HARCÈLEMENT ET RÉSEAUX SOCIAUX... PARLONS-EN !

Rencontre autour du harcèlement scolaire
« Comment lutter ensemble contre le cyberharcèlement et protéger nos enfants »

Mardi 9 mai 18h
Collège Tréfavén salle polyvalente
► Ouvert à tous les parents et gratuit ◀

RENDEZ-VOUS - Collège de TRÉFAVÉN
19 Boulevard du Neuf Courant - 56100 LORIENT
Maison de Quartier du Bois du Château
9 rue Jules Massenet à Lorient - 02 97 37 75 31
Opérateur social de Mayenne
20 Avenue de la République - 53000 MAYENNE

- **RENCONTRE AUTOUR DU HARCÈLEMENT : MARDI 9 MAI à 18h** au Collège de Tréfavén > Ouvert à tous les parents
Comment protéger nos enfants ? Que dit la loi ? Comment détecter les 1ers signes de harcèlement ? Quels sont les usages et risques sur les réseaux sociaux ? Tous ces points seront abordés lors de cette rencontre organisée par le collège de Tréfavén.
- **TOURNOI DE FOOT : DIMANCHE 14 MAI à partir de 9h**
- **LA PETITE BOUCLE DE BDC : MERCREDI 7 JUIN de 15h à 17h**
- **ASSEMBLÉE GÉNÉRALE de la MAISON DE QUARTIER : VENDREDI 16 JUIN à 18h30**
- **FÊTE DE QUARTIER : SAMEDI 24 JUIN à partir de 9h**

La petite boucle
DU BOIS DU CHÂTEAU
MERCREDI 7 JUIN
DE 15H À 17H
C'est au tour de la Maison de Quartier

Renseignements et inscriptions
Maison de Quartier du Bois du Château
9 rue Jules Massenet à Lorient
T. 02 97 37 75 31

HORAIRES de LA MAISON DE QUARTIER

- **ACCUEIL DU PUBLIC**
du lundi au jeudi : 9h-12h puis 14h-18h30
le vendredi : 14h-18h30 (fermeture le matin)

Ce journal est imprimé avec du



NOS DERNIÈRES NEWS

Avez-vous visité notre site web ? Vous y trouverez tous les programmes, actualités et évènements de la Maison de Quartier => www.libdc.fr

Tous nos programmes, nos ateliers et nos photos sont également sur nos réseaux sociaux !
Abonnez-vous !



Maison de Quartier du Bois du Château



@mqboisduchateau



@MQBoisduChateau



VIBDC, l'Info du Bois du Château



www.libdc.fr

L'IBDC, L'Information du Bois du Château

9, rue Jules Massenet - 56100 LORIENT - 02 97 37 75 31

Responsable de la Publication
Lucie LE BOURHIS, Présidente

Directeur de la Publication
Tidiane DIOUF, Directeur

Rédacteurs
Tidiane DIOUF
Béatrice HONNORAT

Maquette et Mise en Page
Béatrice HONNORAT

Dépôt Légal avril 2023

Impression
Maison de Quartier du Bois du Château - Lorient

Vous souhaitez participer à la rédaction ou à la distribution du Journal de L'IBDC ? Contactez l'accueil de la Maison de Quartier !
contact@mqboisduchateau.info ou 02 97 37 75 31